

Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Kinderchirurgie



Mitteilungen des Präsidenten

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

ich möchte mich mit den ersten Mitteilungen in diesem Jahr an Sie wenden.

Zunächst hoffe ich, dass Sie alle einen guten Start in das neue und hoffentlich bessere Jahr 2021 hatten.

Ganz offensichtlich haben sich die Herausforderungen im Zusammenhang mit der SARS-Cov-2-Pandemie weiter erhöht. Trotzdem gehe ich davon aus, dass die gemeinsamen Anstrengungen der Regulationen zum Eindämmen der Pandemie und die begonnen SARS-CoV-2-Impfungen die Pandemie-Situation bald deutlich verbessern werden.

Dann sollten auch die Limitationen der elektiven ambulanten Vorstellungen und Operationen in unserer kinderchirurgischen Versorgung wieder aufgehoben werden.

Das Leben in unserer Fachgesellschaft spielt sich momentan digital ab. Das gilt nicht nur für die Vorstandssitzungen, sondern auch für die geplanten Kongresse, sowie die Veranstaltungen in Weiter- und Fortbildung. Der Jahreskongress unserer Fachgesellschaft wird als Hybrid-Kongress vom 12.-16.04.2021 in Mainz stattfinden. Ich möchte jetzt schon Professor Lutz Wünsch für die Vorbereitungen und das schöne Programm danken.

Im Rahmen des Jahreskongresses ist unsere Mitgliederversammlung für den 13.04.2021 als digitale Veranstaltung geplant. Diese Veranstaltung soll neben den üblichen Rechenschaftsberichten und Möglichkeiten zur Aussprache insbesondere auch Preisverleihungen und Wahlen zu verschiedenen Vorstandspositionen beinhalten.

Ein weiterer Höhepunkt soll in diesem Jahr das Konsultationstreffen der Leitenden Kinderchirurg*innen der DGKCH unter Beteiligung des Berufsverbandes der niedergelassenen Kinderchirurg*innen Deutschlands e.V. (BNKD) sein, welches vom 25.-27. Juni 2021 in Würzburg geplant ist. Wir hoffen sehr, dass wir uns dann tatsächlich wieder persönlich treffen können. Prof. Thomas Meyer hat bereits ein sehr schönes Programm zusammengestellt.

Der Herbstkongress ist ebenfalls bereits terminiert, für den 06.-09. Oktober 2021 in Berlin. Die Planungen sehen bisher auch einen Hybrid-Kongress vor. Von unserer Seite ist Herr Professor Konrad Reinshagen als Kongress-Präsident involviert.

Ich möchte Ihre Aufmerksamkeit auf den gerade erschienenen Referentenentwurf für eine neue Ärztliche Approbationsordnung (ÄApprO) lenken. Diese neue ÄApprO würde 2025 in Kraft treten. Die Besonderheit ist, dass diese neue Ärztliche Approbationsordnung eine umfassende Revision der Curricula and der Prüfungen für das Medizinstudium mit sich bringt. Selbstverständlich bleibt die Chirurgie als Hauptfach erhalten, allerdings werden sich Änderungen für die Inhalte der Vorlesungen, Praktika und das Praktische Jahr ergeben.

Bitte versuchen Sie sich in Ihren Fakultäten und Lehrkrankenhäusern aktiv in die Gestaltung der neuen Curricula des Medizinstudiums einzubringen, um die entsprechenden kinderchirurgischen Inhalte in der studentischen Lehre zu erhalten.

Mit kollegialen Grüßen
Udo Rolle

Correspondence

Dr. Joachim Suß

Abteilung für Kinderchirurgie

Katholisches Kinderkrankenhaus Wilhelmstift

Liliencronstraße 130

22149 Hamburg

Tel 040/67377216

Fax 040/67377380

j.suss@khh-wilhelmstift.de

Internetadresse der Deutschen Gesellschaft für Kinderchirurgie:

<http://www.dgkch.de>

Eur J Pediatr Surg 2021;31: 206–206

© Georg Thieme Verlag KG Stuttgart · New York

ISSN 0939-7248